SALUBRITÉ

Martin Archambault, consultant en communication martinarchambo@gmail.com

Gestion des animaux morts: la réfrigération ou la congélation?

À quelques jours du printemps, donc, des températures plus chaudes, la gestion des animaux morts sera plus exigeante pour conserver les carcasses en bon état, faciliter le ramassage par l'équarrisseur et assurer du même coup une cohabitation harmonieuse. La réfrigération est une bonne solution.

C'est notamment dans cette volonté que des discussions entre les Éleveurs de porcs du Québec et l'équarrisseur, Sanimax, se sont poursuivies au cours de l'hiver. Une des solutions supplémentaires qui a été soulevée, est d'avoir une ou des unités réfrigérées à même ses installations existantes, consistant ainsi à favoriser la réfrigération plutôt que la congélation.

Yanick Larose, qui est entre autres choses responsable de l'approvisionnement chez l'équarrisseur Sanimax, avait approché les Éleveurs de porcs du Québec pour discuter des avantages de la réfrigération. « C'est plus économique et plus convivial comme méthode de gestion des carcasses », fait-il valoir.

Conteneur réfrigéré ou espace réfrigéré

Selon lui, la réfrigération peut prendre plusieurs formes : « Cela peut être un conteneur réfrigéré ou encore l'aménagement d'un espace réfrigéré dans lequel on peut y déposer un bac de récupération des animaux morts. Un cabanon ou un espace de 10 pieds par 8 pieds peut être suffisant », estime-t-il.

Pour ce qui est des coûts d'achat d'un conteneur ou de l'aménagement d'un espace réfrigéré, Yanick Larose invite les éleveurs à communiquer avec un fournisseur.

Pour lui, toutefois, il ne fait aucun doute que les économies et les avantages sont plus grands à recourir à la réfrigération plutôt qu'à la congélation en se basant sur les renseignements du fournisseur Groupe Protec. On peut lire, dans la page suivante, le texte de Yanick Larose rédigé à partir d'information diffusée par le Groupe Protec. ■





Voici deux exemples de conteneurs réfrigérés.